
Der Vorsitzende begrüßte Frau Mechthild Tillmann als Direktorin der Volkshochschule Rhein-
Sieg. Ergänzend zum Bericht in der Sitzungsvorlage hatte Frau Tillmann die wesentlichen Daten 
der Volkshochschule für die Stadt Sankt Augustin in einer Übersicht zusammengefasst und diese 
an die Ausschussmitglieder verteilt. Unter Bezugnahme auf dieses Papier und den schriftlichen 
Bericht verzichtete die Leiterin der VHS auf einen zusätzlichen mündlichen Vortrag, sie 
beantwortete aber verschiedene Fragen seitens des Ausschusses zum vorgelegten Bericht. 
Herr Pütz merkte an, dass in der vorgelegten Statistik für das Jahr 2008 auffällig sei, dass die 
Anzahl der Kurse rückläufig gewesen, hingegen aber die Gesamt-Stundenzahl gestiegen sei. Frau 
Tillmann erklärte dies mit dem speziellen Angebot an stundenintensiven Integrationskursen. 
 
Zur Stärkung des VHS-Standortes Sankt Augustin sprach Frau Tillmann erneut die Bedeutung 
und den Bedarf für ein zentrales Unterrichtsgebäude der VHS im Bereich des Stadtzentrums an. 
Eine größere Identifikation der Stadt Sankt Augustin und ihrer Bürgerinnen und Bürger mit 
„ihrer“ VHS, d.h. mit den für diese Stadt speziellen Kursangeboten, könnte nach Ansicht von 
Frau Tillmann beispielsweise durch die orts- spezifische Bezeichnung „VHS Rhein-Sieg Sankt 
Augustin“ zum Ausdruck gebracht werden. Die jetzige Situation der für die VHS bereitstehenden 
Unterrichtsräume in verschiedenen Stadtteilen von Sankt Augustin betrachtet Frau Tillmann als 
Übergangslösung. Sie sprach sich erneut für ein zentrales Unterrichtsgebäude aus. 
 
Die Fraktionen dankten Frau Tillmann für den vorgelegten Bericht und für ihr klares Votum zur 
Stärkung des VHS Standortes Sankt Augustin. Der Vorsitzende stellte seinerseits fest, dass sich 
die Vorstellungen der VHS mit denen der Fraktionen decken und von den politischen Vertretern 
auch sehr begrüßt würden. Jedoch müssten dafür zunächst die finanziellen Möglichkeiten 
geschaffen werden. 
 
Protokollhinweis: 
Als Anlage zum Protokoll sind die Informationen einer PowerPoint-Präsentation der VHS in 
Sankt Augustin beigefügt. 
 
Ohne Beschlussfassung hat der Ausschuss den Vortrag über die Situation der VHS in Sankt 
Augustin 
 
zur Kenntnis genommen. 
 


